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Иногда победитель получает
столько лавров, что их едва
хватает на одну кастрюлю супа.

Э. Севрус.
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Программа ТВ
на неделю

СКАЗАЛ «А»

Кемеровчанин Анатолий Приставка, опальный генеральный директор компании «Куз�
бассразрезуголь», баллотировавшийся по 89�му избирательному округу, набрал 18,74
процента голосов земляков, участвовавших 7 декабря в голосовании. Думский портфель
достался выдвиженке чиновников Тамаре Фральцовой. Можно ли считать это пораже�
нием независимого кандидата? Формально � да. На самом деле Приставка одержал се�
рьезную победу � прежде всего на самим собой. Он не испугался пойти против воли все�
сильного губернатора. В ходе предвыборной гонки подконтрольные властям СМИ вы�
лили на него рекордное количество «грязи» и лжи. Но люди им не поверили... В равной
и честной схватке Анатолий Григорьевич наверняка бы победил. «Российский репор�
тер» от имени своих читаталей поздравляет его с достигнутым результатом! И напоми�
нает старое народное присловье: если сказал «а»,  говори и «б».
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9 декабря один из ли
деров Союза правых сил
(СПС) Ирина Хакамада
заявила в интервью бри
танской телерадиокор
порации BBC, что пред
ставители кремлевской
администрации знали
итоги выборов в Думу за
два дня до голосования.

По словам госпожи

Хакамады, в пятницу, 5
декабря, глава РАО ЕЭС
Анатолий Чубайс, вклю
ченный в федеральный
список СПС, был вызван
в Кремль, где представи
тели кремлевской адми
нистрации заявили ему,
что Союз правых сил не
получит более 4,7% го
лосов, так как члены

этой партии вступались
за владельца компании
ЮКОС Михаила Ходор
ковского.

«Поддержали Ходор
ковского, ну вот, пожа
луйста, теперь и полу
чайте. Знаете, в какой
стране живете, знаете,
что олигархов не любят,
ничего не понимаете, и у
вас будет все болтаться
от 4,7 до 4,6 процентов»,
 процитировала Ирина
Хакамада неназванных
представителей Кремля.

 ИД «Коммерсантъ».

В Кремле знали итоги выборов
за два дня до голосования

Очередной
теракт

в столице
Возможно, врыв
хотели устроить

у здания Госдумы
В центре Москвы 9

декабря утром произо�
шел очередной теракт.
По предварительным
данным, две террорист�
ки взорвали себя у вхо�
да в гостиницу «Нацио�
наль». В результате
взрыва по меньшей
мере 5 человек погибли,
еще 7 получили ране�
ния.

По сообщению НТВ,
события развивались
так. Примерно в 10:40
две женщины подошли
к прохожему у «Нацио�
наля» и спросили: « Где
тут эта Дума?». Через
несколько мгновений
произошел взрыв. Воз�
можно, что теракт пла�
нировался у здания
Думы, но по неизвест�
ным причинам взрыв�
ное устройство сработа�
ло самопроизвольно.

Взрывное устрой�
ство было начинено
гвоздями шурупами и
обрезками металла, что
значительно увеличило
радиус действия и пора�
жающую силу взрыва.
В основном, погибли
люди, которые в этот
момент проходили око�
ло ресторана «Нацио�
наль».

Перед фасадом «На�
ционаля» лежала жен�
щина с оторванной го�
ловой. Возле нее лежит
пакет, в котором, воз�
можно, находится не�
разорвавшаяся взрыв�
чатка.

Собака, обученная
распознавать взрывчат�
ку, среагировала на на�
личие взрывного уст�
ройства в пакете.

Как сообщил кор�
респондент с места со�
бытий, в гостинице вы�
летели стекла на пер�
вом и втором этажах.
Выбиты стекла также в
четырех припаркован�
ных возле гостиницы
автомобилях.

По факту взрыва в
центре Москвы Тверс�
кая межрайонная про�
куратура возбудила
уголовное дело по двум
статьям УК РФ � «Тер�
роризм» и «Умышлен�
ное убийство». Сообща�
ет NewsInfo.

«Прославилась»
на весь мир...

Ответственный
сотрудник  областной

прокуратуры  опасается,
что  коррупция  в  среде

правоохранителей
коррупция  усилится

Итоги
воскресного
голосования

Читать ) не
перечитать
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Навстречу
гриппу

Ситуация по заболевае�
мости острыми респиратор�
ными вирусными инфекция�
ми и гриппом в области оста�
ется стабильной и не превы�
шает эпидемический порог.
Как сообщили в центре гос�
санэпиднадзора, болеют
нынче на 15% меньше, чем в
прошлом году.

В настоящее время забо�
левания гриппом регистриру�
ются в Испании, Португалии,
Норвегии и Финляндии. Ви�
русы, выделенные в Европе,
подобны эталонам вирусов
гриппа Аз, которые были
идентифицированы в 1999 и
2002 годах. В России превы�
шение эпидемических поро�
гов по заболеваемости ОРЗ и
гриппом отмечено в Москве,
Санкт�Петербурге и Хабаров�
ске.

В Кузбассе на приобрете�
ние вакцины против гриппа
было выделено около трех
миллионов рублей. Из них  1
миллион 100 тысяч рублей �
из областного бюджета и
свыше миллиона рублей вы�
делили на прививочную кам�
панию администрации горо�
дов и районов. 300 тысяч руб�
лей на эти цели выделила об�
ластная больничная касса.
Прививочная кампания в об�
ласти продолжается. Офици�
ально считается, что привив�
ки ставят бесплатно таким ка�
тегориям населения, как
дети, в том числе и школьни�
ки, лица пожилого возраста,
страдающие хронической ле�
гочной патологией. Но на
практике система работает
так, что людям в первую оче�
редь предлагают сделать
прививку за плату, а бесплат�
ной пока дождешься – будет
поздно. Во всяком случае,
многие дети даже в детских
дошкольных учреждениях до
сих пор не привиты.

Приманка
сработала

В понедельник А. Тулеев
направил заявление в Цент�
ральную избирательную ко�
миссию РФ. В нем говорится:
«В соответствии с п. 10 ст. 86
Федерального закона «О вы�
борах депутатов Государ�
ственной Думы Федерально�
го Собрания Российской Фе�
дерации» уведомляю ЦИК
России о том, что я, Тулеев
А.Г., остаюсь губернатором
Кемеровской области и отка�
зываюсь принять депутатский
мандат». Что и требовалось
доказать.

Выборы
без выбора

В воскресенье в городе
Кемерово и муниципальном
образовании гг. Гурьевск и

Салаир состоялись выборы
глав этих территорий.

Как и ожидалось, в Кеме�
рове победу одержал дей�
ствующий мэр Владимир Ми�
хайлов. За него проголосова�
ли 56,88% избирателей, при�
нявших участие в выборах
(51,5% зарегистрированных
избирателей). Что значитель�
но меньше половины жите�
лей областного центра. На
втором месте Алина Ачкасо�
ва – директор детской гор�
больницы № 2. Она получи�
ла 18,74%  голосов избира�
телей. Это можно считать ус�
пехом известной в узких кру�
гах женщины – не понятно
только, во имя чего он дос�
тигнут. Третьим стал Федор
Фрицлер – охранник ФГУП
«Связь�безопасность» �
6,69% голосов. Совсем
странно. Примечательно, что
против всех проголосовало
15,61% избирателей. Люди
явно высказали свое неприя�
тие ситуации, когда один и
тот же человек руководит го�
родом, причем не очень та�
лантливо, в течение десятка
лет. Но выбирать якобы было
не из кого.

В Гурьевске и Салаире
победу одержал Анатолий
Миронов, исполняющий обя�
занности главы муниципаль�
ного образования гг.Гурь�
евск и Салаир. Ему отдали
предпочтение 72,9% избира�
телей, принявших участие в
голосовании. Здесь доверие
новому мэру заметно выше.

Три месяца
не получали

зарплату
В такой жизненной ситу�

ации оказались работники
муниципальных предприятий
жилищно�коммунального хо�
зяйства города Ленинск�Куз�
нецкого. Но информация об
этом вопиющем нарушении
прав человека тщательно
скрывалась властями и под�
контрольными СМИ. И лишь
сейчас, когда Сибирская
угольная энергетическая
компания перечислила адми�
нистрации города более 12
млн. рублей, которые напра�
вили в виде финансовой по�
мощи для погашения задол�
женности перед людьми,
пресс�служба АКО распрос�
транила соответствующую
информацию.

По ее информации, нача�

та подготовка трехсторонне�

го договора между админис�

трацией Кемеровской облас�

ти, СУЭК и муниципалитетом

о ежегодной финансовой по�

мощи, предназначенной для

решения социальных про�

блем в Ленинске�Кузнецком.

Для этого потребовалось,

чтобы тысячи людей жить

впроголодь в течение не�

скольких месяцев.

Юргинские
наркоторговцы
пошли под суд

«Юргинское» дело стало
первым межрегиональным
делом сотрудников Госнар�
коконтроля по Кемеровской
области, в ходе расследова�
ния которого был перекрыт
отлаженный и давно действу�
ющий крупный канал постав�
ки наркотиков в Кузбасс.

Как сообщили в Управле�
нии наркоконтроля по Кеме�
ровской области, наркотики
привозили в Юргу из Томской
области, куда в свою очередь
поставлялись из республики
Тыва. Задержанные по подо�
зрению в торговле и постав�
ке наркотиков – члены так
называемой азербайджанс�
кой организованной преступ�
ной группы.

Согласно оперативной
информации деятельность
ОПГ в Юрге контролировал
некий Айяр Султанага Оглы
Мехтиев. Являясь активным
членом азербайджанской
организованной преступной
группы, дислоцирующейся в
Томске, Мехтиев еще в 2001
года организовал регуляр�
ную поставку на территорию
Юрги гашиша, который реа�
лизовывался через сеть мел�
ких сбытчиков. Было уста�
новлено, что ежемесячно на
территорию Кемеровской
области Мехтиевым достав�
лялось до 10 килограммов
гашиша.

Вышли на поставщиков
через сеть мелких торговцев
наркотиками.  Несколько че�
ловек сотрудники межрегио�
нального отдела задержали в
момент сбыта наркотиков.
Уголовное дело направлено
на рассмотрение в суд.

Как поддержать
малый бизнес
В санатории Ашмарино

под Новокузнецком начался
семинар, в ходе которого об�
суждаются вопросы поддер�
жки и развития малого бизне�
са. По мнению его организа�
торов, а это Фонд содействия
реструктуризации угольной
промышленности «Реформу�
голь» и Институт предприни�
мательства и инвестиций,
поддержка и развитие мало�
го бизнеса – один из основ�
ных источников создания но�
вых рабочих мест и увеличе�
ния бюджетных доходов
шахтерских городов и посел�
ков в ходе реструктуризации
угольной отрасли.

Объединив свои усилия,
организаторы решили снаб�
дить местные администрации
и муниципальные фонды под�
держки предприниматель�
ства  шахтерских городов и
поселков новыми механизма�
ми развития малого бизнеса.
И в эти дни в двух угольных
регионах России – Ростовс�
кой области и Кузбассе –
слушатели семинаров обуча�
ются тому, как повысить
предпринимательскую актив�
ность жителей шахтерских
городов.

В Полысаеве
появился свой

телеканал
Появлению эфирного те�

левидения в городе предше�
ствовали два года подготови�
тельной работы. По рекомен�
дации научно�исследователь�
ского института радио горо�
ду Полысаево выделен 37�й
ТВ канал. Муниципалитет
приобрел новое цифровое
оборудование и студийную
аппаратуру для городского
пресс�центра, для ТВ студии
подготовлено новое помеще�
ние. Еще бы все использова�
лось не для прославления чи�
новников, а на пользу людям.

(По сообщ. информа�

гентств, пресс�службы АКО.)

Анализируя  итоги дум�
ских выборов, невозможно
не признать, что они откры�
вают определенные перс�
пективы  для очищения Куз�
басса от охватившей его
азиатчины.

Взять провал СПС. Он
тем более обиден, что куз�
басские «правые» очень
старались. Сформировали
мощную структуру. Подве�
ли под нее созданную еще в
ходе памятных шахтерских
забастовок «Нашу газету».
Проводили акцию за акци�
ей. Не жалели ни времени,
ни сил.... Отчего же так без�
дарно проиграли? Конечно,
оттолкнул сам Чубайс – на�
род, как видим, не прощает
обид. Безусловно, сыграл
свою роль административ�
ный ресурс. Похоже, были и
манипуляции на избира�
тельных участках со сторо�
ны властей... Но только ли в
этом дело? Полагаю, если
бы кузбассовцы в массовом
порядке захотели проголо�
совать за СПС или его пред�
ставителя�одномандатника,
никакие чиновники не смог�
ли бы помешать. Фальсифи�
кация итогов голосования,
видимо, была, но – не в та�
ких масштабах. К сожале�
нию, исход этих выборов
был предопределен задол�
го до того, как люди пришли
к избирательным урнам.

О грубом использова�
нии административного ре�
сурса «РР» уже не раз пи�
сал и будет писать еще. Сей�
час о другом. В чем, на мой
взгляд, главная проблема
региональных партийцев, и
не только кузбасских,  и не
только «правых»? Заключа�
ется она в том, что региона�
лы паразитируют на полити�
ческой популярности своих
столичных вождей. Домо�
рощенных ярких личностей
на местах у партий нет. На�
роду не за кем тянуться.

Правда, кузбасская
организация СПС находится
в несколько лучшем поло�
жении. Дмитрий Шагиахме�
тов и Дмитрий Сагара –
люди в Кузбассе заметные.
Журналисты, постоянно на
виду, имена раскручены.
Особенно у Сагары – не�
сколько лет назад имя его
буквально гремело в Куз�
бассе, настолько мощно ра�
ботал коллега против кор�
румпированных чиновни�
ков. Даже премию Союза
журналистов РФ получил.
Отчего же люди его не под�
держали? Почему не срабо�
тал былой авторитет Дмит�
рия Шагиахметова?

А, по�моему, подрасте�
ряли коллеги свой автори�
тет за последние годы?
Вспомните, что представля�

ла из себя еще полгода�год
назад «Наша газета». Эдакий
беззубый листок, в котором
было нечего почитать. В ос�
новном преобладали розо�
вые тона... В журналистской
среде считали, что Д. Шаги�
ахметову бесполезно пред�
лагать материалы, критикую�
щие, к примеру, А. Тулеева.
Словно его не было за что
критиковать. Газета явно чу�
ралась острых тем.

Другой штрих. В пору ба�
талий вокруг «Кузнецкого
края» Богданова, когда его
скупал человек «Евразхол�
динга», осажденным колле�
гам остро требовалась пуб�
личная поддержка. Подлость
действий властей, с дозволе�
ния которых все это происхо�
дило, была налицо. А глав�
ный редактор «НГ» только и
смог публично сказать, что о
«рыночных условиях»... В
течение длительного време�
ни «Наша газета» походила
на филиал газеты «Кузбасс».
Словно у ее руководства
было заключено некое тай�
ное соглашение с руковод�
ством области. Промолчала
«НГ» даже тогда, когда одна
из подконтрольных газет ус�
тами известного «соловья от
власти» разразилась статьей
«Партия лицемеров» � в ад�
рес СПС. Местные «правые»,
не желая, похоже, ссориться
с властями, сделали вид, что
их не смешали с грязью, не
ударили мордой об стол. Ос�
тавили навет без ответа. Ду�
маю, кузбассовцы по «досто�
инству» оценили такую пози�
цию.

В наиболее невыгодном
положении оказался Дмит�
рий Сагара. Яркий, талантли�
вый журналист как�то вдруг
«замолчал». Словно не заме�
чал, что происходило в обла�
сти. Не встал на защиту «Куз�
нецкого края» Богданова.
Затем, когда в схватку с чи�
новной братвой вступила
вновь созданная газета
«Край», не рвался поддер�
жать коллег. Обходился «ок�
ругленными» статьями или
«пиаровскими» материала�
ми. Борьба журналистов
«Края», а затем и «Российс�
кого репортера» с творимым
местными чиновниками бес�
пределом фактически прохо�
дила без них, Дмитрия Шаги�
ахметова и Дмитрия Сагары
(их антибюрократическая
акция носила чисто «пиаров�
ский» характер). Не думаю,
что кузбассовцы это не заме�
тили.

И в решающий момент
выборной гонки коллеги не
смогли выбраться из набитой
колеи собственных узких ин�
тересов. Ведь изначально
было ясно, что Анатолий При�
ставка, также баллотировав�
шийся по 89�му округу,  име�
ет гораздо больше шансов,
чем Дмитрий Сагара. Оба они
противостояли кандидатке от
чиновников. Стоило ли дро�
бить силы? Стоило ли «НГ»
лить грязь на соперника сво�
его сотрудника, с которым
они, в сущности, заодно? По�
чему верх взяли личные или
партийные амбиции?

И вот оказались со своим
СПС у разбитого корыта. Два
процента с хвостиком – это
ниже, чем в среднем по Рос�
сии. Позор, можно сказать.

Поверьте, не злорадства
ради пишу эти строки. Само�
му тяжко. И очень, очень
хочу, чтобы Дмитрий Шаги�

ахметов и Дмитрий Сагара
наконец�то «проснулись»
как  журналисты. Нас очень
немного, тех, кто пытается
доносить правду о происхо�
дящем в области до населе�
ния. Возвращайтесь в наши
ряды «из политики». Там, в
политике, вы не нужны лю�
дям – это четко показали
прошедшие выборы. В жур�
налистике – очень даже!

Работы для нормаль�
ных журналистов в Кузбас�
се невпроворот. В после�
дние годы в регионе созда�
на авторитарная система
власти. Люди живут в стра�
хе. Им дурят головы разны�
ми мелкими подачками. На
самом деле ряд социальных
законов не работает. За
разговорами о том, что в бу�
дущем будет развернута
борьба с бедностью, чинов�
ники сегодня набивают
себе карманы: спецзарпла�
ты, спецпенсии, «крышева�
ние» коммерческих фирм...
Коррупция захлестнула
Кузбасс. В моральном пла�
не власти закладывают в
души людей, особенно мо�
лодых, такую жуткую
«мину замедленного дей�
ствия»! Собственно говоря,
этот процесс захватил всю
страну. Не случайно боль�
шое число голосоотдано за
такую партию, как ЛДПР.

Мы должны противопо�
ставить всему этому свой
голос – голос неподконт�
рольных газет. Это наш
профессиональный и граж�
данский долг. Люди ждут
этого от нас.

Тем более что ситуация
в Кузбассе изменилась.
Судя по всему, в нем по�
явился новый лидер – ге�
ндиректор «Кузбассразре�
зуголя» Анатолий Пристав�
ка. Он, правда, проиграл
представительнице чинов�
ничества. Это ничего. А воз�
можно, даже к лучшему. В
ходе политической гонки на
Приставку вылили столько
грязи, столько лжи, что бу�
дет удивительно, если он
«не закусит удила». По�хо�
рошему, по�мужски. Анато�
лий Григорьевич должен
понять, что не зря за него
проголосовало почти 19
процентов избирателей –
это очень даже приличный
результат для независимо�
го кандидата, которому чи�
новники чинили всевозмож�
ные препятствия. По суще�
ству, это наша общая пер�
вая победа над аполагетами
азиатчины. Люди поддер�
жали Приставку в надежде,
что в будущем он будет до�
стойным претендентом на
губернаторскую долж�
ность. Кузбассу нужно об�
новление. Азиатчина коре�
жит души. Люди понимают,
что моральные процессы в
регионе зашли слишком
далеко. Наглядное тому
подтверждение �  нынешняя
выборная кампания, в ходе
которой чиновники показа�
ли свое истинное лицо. Они
вели себя как временщики.
Временщикам надо указать
на дверь. Это легче сделать,
если будет свой, народный
лидер.

Похоже, он в Кузбассе
появился. Поддержать его �
задача всех честных журна�
листов. Мы не должны упу�
стить шанс, чтобы запустить
процессы обновления и
очищения.

В Кузбассе появился
неформальный лидер

ВЫБОРЫ�2003

Мы не должны упустить шанс избавиться от азиатчины

Александр
КОСВИНЦЕВ,

главный редактор.

5 декабря очистная бри�

гада Олега Малюка с участка

подземной добычи разреза

«Сибиргинский» выдала на�

гора 1 миллион тонн угля из

одного очистного забоя, став

первой в истории угольной

компании «Южный Кузбасс»

шахтерской бригадой�мил�

лионером.

                * * *

По данным департамента

топливно�энергетического

комплекса, за 11 года в Куз�

бассе добыто 130,6 млн. тонн

угля. Это на 11 миллионов

551 тыс. тонн больше, чем за

аналогичный период про�

шлого года.

              * * *

 17�20 декабря Кемеровс�

кую область посетит с офи�

циальным визитом делега�

ция Карагандинской области

Республики Казахстан.

           * * *

Шахта «Тырганская» (ди�

ректор Д. Суслопаров) подхо�

дит к своему 50�летнему юби�

лею с неплохими показателя�

ми. План 2003 года выполнен

досрочно.

          * * *

Кемеровский кондитерс�

кий комбинат изготовил за

прошедшую неделю 407 тонн

продукции, в том числе 41,2

тыс. новогодних подарков

весом по одному килограм�

му. В этом году  предприятие

работает стабильно.

            * * *

Бесплатное посещение

массовых и спортивных ме�

роприятий в Губернском цен�

тре спорта, расположенном

на базе реконструированно�

го стадиона «Химик» в обла�

стном центре, продлевается

до 1 февраля 2004 года.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Журналист Павел За�
кусилов (г. Новокуз�
нецк):

� Таких грязных выбо�
ров в России еще не было.
Да и не выборы это были,
а спектакль, разыгранный
с целью оболванить насе�
ление. Вся предваритель�
ная агитация напоминала
игру в одни ворота, игру
школьников с отборной
шпаной. «Партия власти»,
можно сказать, узурпиро�
вала электронные СМИ. А
на оппонентов, прежде
всего на КПРФ, выливали
ушаты лжи и измышлений.
В Кузбассе в одномандат�
ных округах вся предвы�
борная работа велась по
сценарию, написанному
одним человеком. Теле�
зрителям буквально вдал�
бливали в сознание образ
веселой компании, а ее оп�
понентов мазали грязью
услужливые журналисты
подневольных СМИ. Обол�
ваненные избиратели при
встречах и по телефону за�
давались одним вопросом:
за кого же голосовать?
Власти поставили в этом
спектакле жирную точку в
день голосования. На из�

бирательные участки Но�
вокузнецка завезли водку
«Губернаторская» по цене
40 руб. за бутылку. Узнав
об этом, народ валом пова�
лил на «выборы». И голо�
совали, похоже, в пьяном
угаре. А что из этого полу�
чилось – достаточно по�
смотреть на итоги голосо�
вания.

Писатель, публицист
Мэри Кушникова:

� В связи с прошедши�
ми выборами трудно стра�
ну и Кузбасс поздравить.
Мы вернулись к однопар�
тийной Думе – все это уже
было, и чем закончилось,
нам тоже известно, хотя и
длилось непозволительно
долго. Я говорю «однопар�
тийная Дума», поскольку
остальные три партии, по
крайней мере, те, которые
постоянно цитируются
(КПРФ, ЛДПР, «Родина»)
– это скорее гарнир к кот�
летам, который, съев кот�
леты, можно выбросить.
Что, наверное, со време�
нем и произойдет, если на�
званные три партии не «ля�

гут» более или менее крот�
ко под лидирующую «Еди�
ную Россию» � рычаг «уп�
равляемой демократии»,
читай авторитаризма.

Отдельный вопрос – по�
зиция либеральных партий.

Как могло случиться, что
клоунские выходки Жири�
новского импонировали на�
роду больше, чем взвешен�
ные взгляды правых сил и
«Яблока»? У нас что – на�
род жаждет цирка? Или на�
против – сказки про Емелю,
который дремлет на печи,
поскольку сама печь, читай
«Единая Россия», и так все
сделает, что требуется?

Что до правых партий,
как могло случиться, что ин�
теллигентные, умные, обра�
зованные и политически ис�
пытанные в разного рода
коллизиях люди были на�
столько недальновидны, что
до последней минуты «по�
чеховски» выясняли мель�
чайшие несовпадения взгля�
дов, не видя реальной опас�
ности автократии, которая
нависла над страной? Если
б объединились – то уж точ�
но хотя бы вошли в Думу
общим составом. И это тоже
было бы облегчением ситу�
ации.

Пока – состояние шока.
Непредсказуемое будущее.

Сотрудник пресс�цент�
ра Кемеровского регио�
нального отделения СПС
Александр Шрайбер:

� Прошедшие выборы
при всем желании трудно
назвать корректными и чес�
тными. Про использование
административного ресурса
во время предвыборной аги�
тации уже немало сказано и
написано. В день голосова�
ния наблюдатели от СПС вы�
явили десятки мелких и не�
мелких нарушений. На�
столько много, что просто
не хватало бланков для со�
ставления актов. Перечислю
наиболее типичные наруше�
ния. Недопущение наблюда�
телей на удобное место для
наблюдения. Их оттесняли в
сторону, к лестничным клет�
кам и т.д. А наблюдатель по
закону должен находиться
там, откуда видно и урны, и
кабины для голосования, и
как работает избирательная

комиссия. Еще одно самое
распространенное наруше�
ние – отказ подписывать
акты со стороны должност�
ных лиц избирательных ко�
миссий. Акты о нарушениях
приходилось заверять под�
писями свидетелей, других
наблюдателей, в частности,
от ЛДПР.

Еще одно серьезное на�
рушение – присутствие по�
сторонних лиц непосред�
ственно в залах для голосо�
вания. От непонятно каких
дружинников, например,
парней с повязками из сель�
скохозяйственного институ�
та в школе № 91, которым
там совершенно нечего
было делать. Были они, к
слову, во главе с преподава�
телем, которая тут же совер�
шала другое нарушение –
ставила галочки в списке с
фамилиями студентов из об�
щежития института... Посто�
ронними в залах для голосо�
вания были в основном ра�
ботники администраций
всех уровней. Под видом
консультантов. Какие кон�
сультации?! Они все говори�
ли: а вдруг, мол, воду отклю�
чат, свет… Этих «консуль�
тантов» все тянуло к бабуш�
кам и дедушкам, причем как
на подходах к залам для го�
лосования, так и непосред�
ственно в залах. Что они им
там говорили?.. Желание
«проконсультировать» из�
бирателей доходило до
смешного. В одном из залов
хор, приглашенный главой
Ленинского района, пел…
частушки про Тулеева. Но и
это не все. Имели хождение
так называемые «шахмат�

ки». Сотрудники комиссий
заполняли их сведениями о
тех, кто не пришел голосо�
вать, � с адресами, фамили�
ями. Эти сведения передава�
лись в РЭУ, другие органы,
оттуда шли по этим адресам.
Как правило, это были об�
щежития, то есть места, где
люди живут компактно, что�
то, возможно, должны тому
же РЭУ. Их заставляли идти
голосовать. Грубейшие на�
рушения! Все это совершен�
но противозаконно.

Юристы регионального
отделения СПС оформили
уже около полутора десят�
ков жалоб для подачи их в
окружную и областную из�

«Узнав, что завезли водку
«Губернаторская», народ

валом повалил на
избирательные участки…»

бирательные комиссии.
Эта работа будет продол�
жаться.

Добавлю, что на мно�
гих участках, например, в
домах ветеранов, в след�
ственных изоляторах, в
войсковых частях, не го�
воря уже о выездах с ур�
нами на дом к больным и
престарелым людям, не
было наблюдателей. Там
можно было делать все,
что угодно…

Сотрудник обще�
ственного фонда
«Центр стратегических
исследований» Надеж�
да Крюкова:

� По�моему, это был
«праздник послушания».
Помните, была такая те�
атральная постановка �
«Праздник непослуша�
ния»? Так вот, эти выбо�
ры стали «праздником
послушания». Потому что
это полная победа бю�
рократии. Заказ Кремля
выполнен – губернатора�
ми, администрациями и
избирателями.

Я думаю, что эти вы�
боры показали отсут�
ствие гражданского са�
мосознания в России. У
очень большой части на�
селения гражданского
самосознания просто нет.
То, что произошло, � это,
на мой взгляд, возврат к
периоду до революции
91�го года. Поэтому спра�
шивается: за что боро�
лись?

Россия переживает,
на мой взгляд, переход�
ный период. В условиях
перехода от социализма
к какому�то, я бы даже
сказала, предбуржуазно�
му обществу. Поэтому
есть, с одной стороны,
остаточные явления со�
циализма, с другой – не�
которые формальные
элементы буржуазной
демократии. Но – только
формальные. И только
элементы.

Принято говорить, что
у нас в стране «управляе�

мая демократия». Я бы не
согласилась с этим. Счи�
таю, что у нас  «автори�
тарная управляемая бю�
рократия».

Заказ на нее со сторо�

ны Кремля выполнен бле�
стяще. Если бы теперь
Кремль сделал заказ на
«управляемую демокра�
тию», процесс, как гово�
рили классики, пошел бы.

А пока многие говорят,
что надо смириться. Но
когда мы говорим «сми�
риться», значит, останав�
ливаем развитие. А ведь
надо подталкивать разви�

тие к нормальному де�
мократическому обще�
ству, к нормальному бур�
жуазному человеку. Путь
к этому один – просвеще�
ние, образование, наука,

культура…
Подготовила

Св. САМОЙЛОВА.

    В  минувшее воскресенье ,  7  декабря,  завершилась  непростая
политическая  гонка  (предварительные резуль таты  г о ло со ван и я
п о  в ы б о р а м  д е п у т а т о в  Г о с д у м ы  в  К у з б а с с е  –  н а  с т р .  4 ) 5 ) .  Е е
итоги  еще предстоит  проанализировать  и  осмыслить .
  C в о и м и  п е р в ы м и  в п е ч а т л е н и я м и  о  п р о и з о ш е д ш е м  м ы
попросили  поделиться  известных в  Кузбассе  людей.

Выборы в Госдуму РФ,

которые состоялись в вос�

кресенье, не соответствовали

многим обязательствам, при�

нятым в странах � членах

ОБСЕ и Совета Европы в от�

ношении демократических

выборов. Об этом говорится

в итоговом докладе между�

народной миссии по наблю�

дению за выборами, в кото�

рую вошли представители

парламентских ассамблей

ПАСЕ и ОБСЕ, а также Бюро

по демократическим институ�

там и правам человека ОБСЕ.

«Выборы в Госдуму 7 де�

кабря 2003 года не соответ�

ствовали многим обязатель�

ствам, принятым странами�

членами ОБСЕ и Совета Ев�

ропы в отношении демокра�

тических выборов, тем самым

поставив под сомнение наме�

рение России продвигаться в

направлении соответствия

европейским критериям де�

мократических выборов», �

говорится в заявлении.

В заявлении подчерки�

вается: «Миссия отдает дол�

жное высокому профессио�

нализму ЦИК», сообщает

«Интерфакс».

«Однако предвыборный

процесс характеризовался

широким использованием

административного ресурса

и фаворитизма СМИ для про�

ведения агитации в пользу са�

мой крупной пропрезидентс�

кой партии, что привело к

апатии избирателей», � гово�

рится в документе.

Наблюдатели отмечают,

что с технической точки зре�

ния все процедуры голосова�

ния были соблюдены пра�

вильно. «Тем большее сожа�

ление вызывает тот факт, что

основное впечатление от все�

го избирательного процесса

можно охарактеризовать

как регресс демократии в

России», �  отмечается в

заявлении.

Наблюдатели выражают

надежду, что «в течение бли�

жайших нескольких месяцев

будут внесены необходимые

изменения с тем, чтобы пред�

стоящие президентские вы�

боры лучше отвечали обще�

принятым международным

стандартам».

«Положительным момен�

том также явилось решение

Конституционного суда, отме�

нившее наиболее запретитель�

ные и противоречивые поло�

жения, касающиеся предвы�

борной агитации в СМИ», � го�

ворится в документе.

Там отмечается, что теле�

дебаты «способствовали об�

мену мнениями, однако их

значение для электората

было снижено отказом от

участия «Единой России».

«Международные наблю�

датели положительно оцени�

ли проведение голосования

на подавляющем большин�

стве избирательных участ�

ков. Однако были отмечены

также и нарушения, касаю�

щиеся соблюдения тайны го�

лосования. Другие проблемы

были отмечены при подсчете

голосов», � говорится в заяв�

лении наблюдателей.

Cообщает  NEWSru. com.

Международные наблюдатели
негативно оценили выборы

в Госдуму

ВЫБОРЫ�2003

Белый дом разделяет со�
мнения ОБСЕ по поводу спра�
ведливости российских вы�
боров. С таким заявлением
выступил пресс�секретарь
Белого дома Скотт Макклел�
лан.

«Наблюдатели ОБСЕ сле�
дили за ходом выборов, и вы�
разили опасения по поводу
несправедливости избира�
тельной кампании. Мы разде�
ляем эти опасения», � сказал
он. «Мы поддерживаем уси�
лия России по продвижению
политических и экономичес�
ких реформ, строительству
демократических институтов,

необходимых для свободно�
го и демократического обще�
ства, таких как свободная
пресса, политические партии,
уважение к закону», � отме�
чается далее в заявлении.

С.Макклеллан выразил
надежду, что российские
парламентарии продолжат
движение по пути поддерж�
ки сотрудничества с Соеди�
ненными Штатами и демок�
ратических реформ. Он под�
черкнул особую важность
последнего замечания в све�
те опасений по поводу не�
справедливости российских
выборов, передает АР.

США разделяют мнение ОБСЕ
о выборах в Госдуму

Началась зачистка
информационного пространства

Выбор сделан. Относительно «Единой России» в Кузбас�
се этот выбор сделало подавляющее меньшинство жителей об�

ласти, имеющих право голоса. Ведь, во�первых, в голосова�

нии приняло участие лишь 56, 47% избирателей. Во�вторых �
лишь 52,13% проголосовавших отдали свои голоса за «партию

власти»... Негусто. Не случайно, видимо, в ходе предвыбор�

ной гонки ходили упорные слухи, что чиновники хотели бы по�
лучить  «за  себя» 75% голосов. Увы, вышел облом. Не после�

дню роль в этом сыграли независимые СМИ.  Таких в Кузбас�

се единицы, среди них � «Российский репортер». Мы сделали
все зависящее от нас, чтобы хоть как�то противостоять инфор�

мационному террору, которому подвергалось население со

стороны чиновной братии.
Братва это не прощает. Во время подготовки этого номе�

ра мы получили информацию, что областное  Управление фе�

деральной почтовой службы с начала 2004 года «не будет  рас�
пространять» нашу газету. Сегодня ее можно купить во всех

отделениях связи области. С 1 января � только в киосках «Куз�

басспечати» и кемеровской «Информпечати», но там любой
тираж могут скупить неизвестные люди на иномарках, как это

было с предыдущим, 34�м номером «Российского репортера».

Почему УФПС перестанет распространять «РР»?
Предлог � изменение названия этого предприятия. На са�

мом деле, сообщила ответственная сотрудница УФПС,

ими «получено указание из Москвы распространять толь�
ко определенные издания».

Мы сделаем запрос «в Москву», в Кремль. И, может стать�
ся, что Москва�то как раз и ни при чем... А вам, уважаемые
читатели, советуем подписаться на «РР». Чтобы не  бегать в
поисках его по киоскам. Чтобы получить не зависимый от вла�
стей источник информации. Чтобы помочь нам и тем, кто нуж�
дается в нашей помощи. Поспешите, подписка заканчивается
20 декабря. Наш подписной индекс 34011.

Редакция «РР».
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Кемеровский округ № 89 Ленинск)Кузнецкий округ № 90

Новокузнецкий округ № 91 Прокопьевский  округ № 92

Примечание: хотя итоги предварительные, они почти не будут отличаться от официальных.  Итоги голосования по партийным спискам �  на стр. 5.

ХорошаяХорошаяХорошаяХорошаяХорошая
новостьновостьновостьновостьновость

Как  начинаются
летописи

Cоставление летопи�
си города Полысаево � са�
мого молодого города в
Кузбассе начал пресс�
центр городской админи�
страции. В ней  будут от�
ражены самые значитель�
ные события из истории
бывшего рабочего посел�
ка Полысаево и после�
дних лет. Выпуск приуро�
чен к 15�летнему юбилею
города, который будет
отмечаться в 2004 году.

Привет от Деда
Мороза

В этом году проект
«Великий Устюг � родина
Деда Мороза» справит
пятилетний юбилей.

О проекте и о планах
Деда Мороза рассказал в
письме, которое пришло в
областную администра�
цию, председатель оргко�
митета этого проекта
Алексей Плеханов. Он
сообщает, что за эти годы
сделано немало. Созда�
ется инфраструктура для
размещения питания и
отдыха туристов, ведутся
работы по реставрации
памятников истории и
культуры.

Есть и сложности.
Остро стоит проблема
подготовки квалифици�
рованных кадров для ра�
боты с туристами. Нуж�
ны экскурсоводы, пере�
водчики, актеры, режис�
серы массовых меропри�
ятий. Нужны творческие
грамотные люди. В зим�
ний сезон ощущается ос�
трая нехватка мест для
размещения туристов и
общественного питания.
Почта Деда Мороза не
справляется с отправкой
нарастающей с каждым
годом детской коррес�
понденции.

А. Плеханов передал
обращение Деда Мороза
к кузбассовцам. «Здрав�
ствуйте, мои дорогие
мальчики и девочки, ваши
старшие братья и сестры,
мамы и папы, бабушки и
дедушки! – говорится в
нем. � Обращается к вам
белобородый кудесник�
сказочник, властелин
вьюг и метелей, снегов
колючих да морозов
трескучих Российский
Дед Мороз из своей Вот�
чины в Великом Устюге.

Наступила долгож�
данная матушка�зима с
серебристыми снегопа�
дами да метелями�вьюга�
ми! Лес мой стал удиви�
тельно красивым, прина�
рядил я его пушистым
снегом так, что при ут�
реннем солнышке он ис�
крится, сверкает сереб�
ром, переливается всеми
цветами радуги и радует
своей тишиной.

Планы у меня в этом
году грандиозные! Всех
детишек, приехавших ко
мне в Вотчину, тепло при�
нять, приласкать, хоромы
свои волшебные пока�
зать, послушать ваши
стишки и песенки, подар�
ки вручить.

Со своей сказочной
Почты, по возможности,
всем детишкам, написав�
шим мне письма, ответы
отправить.

Готовлюсь я к Ново�
годним праздникам и к
своему большому Ново�
годнему путешествию,
оно в этом году у меня
начнется 20 декабря в
Великом Устюге, а за�
кончится 27 декабря в
Москве».                     О.Р.

ИТОГИ ГОЛОСОВАНИЯ
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� Хочешь узнать человека
– дай ему власть, � подтвер�
ждает стародавнее присло�
вье мой собеседник, Сергей
Пузырьков, начальник отде�
ла по расследованию особо
важных дел областной про�
куратуры. – Милиционер –
представитель власти, обле�
ченный определенными пол�
номочиями задерживать
граждан, подозреваемых в
правонарушении, произво�
дить следственные действия
и т.д. И этот груз возможнос�
тей применить свою власть, к
сожалению, выдерживают
далеко не каждый.

Сейчас в стране идет вы�
явление так называемых
«оборотней в погонах». Это
широко освещается в СМИ,
на телевидении в частности.
Но зададимся вопросом: а
что, до этого разве не было
дел, связанных со злоупот�
реблением должностными
полномочиями в правоохра�
нительных органах? Да

сколько угодно! У нас в про�
изводстве ежегодно не�
сколько таких дел.

Вот одно из них. Однажды
в Ленинский РОВД был достав�
лен молодой парень Рязанцев
Сергей. Был задержан на ули�
це по подозрению, что у него
имеются наркотики. При осмот�
ре подозрения подтвердились
– количество наркозелья было
достаточно для возбуждения
уголовного дела. Наркотики
были изъяты, составлен прото�
кол задержания. Все обычно,
все законно. Но вот дальше на�
чинается интересное.

На следующий день сле�
дователь Чумичкина появля�

ется в квартире родителей
Сергея. Разговор был при�
мерно такой.

� Вы знаете, что за неза�
конное приобретение и хра�
нение наркотических средств
полагается лишение свободы
до трех лет? � начала гостья.
– Статья 228 УК. Думаю, ва�
шему сыну может улыбнуть�
ся такая перспектива.

� Ах, горе�то какое! – зап�
ричитала мать Софья Алек�
сандровна. – Растили�расти�
ли – и вот за решетку сыноч�
ка! Неужели ничего сделать
нельзя?

� Почему нельзя, � приза�

думалась следователь. – Еще
не поздно все переиграть. Я
пока не дала хода делу. Но…
� Чумичкина замялась. – Это
зависит не только от меня.
Есть один человек… Но, сами
понимаете, за так…

� Как не понять, � подхва�
тила мать. – Сколько надо�
то?

� Я бы и так готова по�
мочь. Вижу люди вы хоро�
шие. Но у меня такие долги
сейчас  � не знаю, как и рас�
платиться. Да еще «тот чело�
век»…Ну, тысяч десять меня
бы устроили.

� Ой, столько не наберем.
Заработки мои и мужа – сле�
зы. Может, меньше можно? –
робко осведомилась?

� Нет, � отрезала следова�
тель. – Я и так по минимуму
беру. Другие бы запросили
больше.

В общем, визитом Чумич�
кина осталась довольна. До�
говорились, что Софья Алек�
сандровна, как только собе�
рет указанную сумму, то по�
звонит ей.

А пока Чумичкина затор�
мозила ход расследования.
Вместо того чтобы отдать
наркотики на экспертизу,
преспокойно положила их в
свой сейф. Время от време�
ни интересовалась, как идут
дела у Рязанцевой. Софья
Александровна, было, попы�
талась еще поторговаться,
чтоб снизить цену, но мили�
цейская дама была непрек�
лонна.

Между тем найти десять
тысяч рублей для Рязанцевой
оказалась делом чрезвычай�
но трудным. Занять, по сути,
было не у кого. Все ее знако�
мые – люди малообеспечен�
ные. Своих сбережений ноль.
Что делать?

Ей и посоветовали доб�
рые люди: иди, Александров�
на, в милицию, расскажи все,
как есть. Поди, не все там
взяточники, есть и порядоч�
ные.

Оказалось, что есть. Де�
лом занялась милицейская
служба собственной безо�
пасности. Проверили ситуа�
цию. Действительно, Чумич�
кина упорно пыталась соору�
дить отказной материал. Не
наркобарона задержали –
пацана с пакетиком. Кто по�
том вспомнит про него? Так
что можно и не возбуждать
уголовное дело.

Она не подозревала, что
уже «на крючке». За ней сле�
дили, встречи с Рязанцевой
снимались на видеокамеру,
записывались на аудиокассе�
ту. Все это потом будет пред�
ставлено в суд в качестве ве�
щественных доказательств.

Наконец настал день, ког�
да должна состояться пере�
дача денег. Рязанцевой в ми�
лиции выдали десять тысяче�
рублевых купюр. Номера, ес�
тественно, заранее переписа�
ли. Встретились в центре го�
рода, около одного из супер�
маркетов. « Ну, че, можно от�
давать деньги?» – прикину�
лась простушкой Софья
Александровна. «Конечно.
Кладите их в сумку». Рязан�
цева положила деньги в сум�
ку Чумичкиной, которая ее
заранее открыла. «А распис�
ка? Ничего не надо?» � «Не
надо. Вы будете дома сегод�
ня часов в семь вечера?» –
заторопилась Чумичкина.
«Буду». � «Ну, я приду, как
договорились, принесу вам
материалы на вашего сына».

И в этот момент следова�
теля задержали.

� Что, мне теперь � уголов�
ное дело? – растерялась взя�

точница.
Потом она будет утверж�

дать, что просто взяла у Ря�
занцевой деньги в долг и со�
биралась их отдать – и про�
чее. Однако улики были нео�
провержимы. Суд пригово�
рил Чумичкину к трем годам
лишения свободы условно, с
трехгодичным испытатель�
ным сроком, без права рабо�
тать в правоохранительных

органах. Сейчас она трудит�
ся в одном из магазинов про�
давцом�консультантом.

� Сергей Иванович, � до�
пытываюсь у Пузырькова, �
следователь получала не
ахти какое денежное содер�
жание. Вот она и была вы�
нуждена «прирабатывать» на
жизнь преступным путем.

� Это только часть про�
блемы, причем не самая глав�
ная. Человека притягивает
корысть. Немало примеров,
когда взятки охотно берут и
люди с высокими доходами.
К тому же, когда у должнос�
тного лица в руках еще и
власть.  Немногие удержива�
ются, чтобы ее не использо�
вать. Скажу, что взяточники
попадаются в процентах де�
сяти, не более. Остальные де�
вяносто – скрытая латентная
преступность. Ведь чаще все�
го мы узнаем о взятке от взят�
кодателя. А если он молчит,
не заявляет, то никакой взят�
ки вроде и не было.

Иногда человек, облечен�
ный властными полномочия�
ми, сам ищет, где бы раз�
житься на халяву. Старший
следователь Анжеро�Суд�
женского управления феде�
ральной службы налоговой
полиции Игорь Данилов воз�
мечтал приобрести машину.
Что ж, накопи денежки и
купи. Однако Данилову
ждать было невтерпеж. Хоте�
лось быстро и сразу. А тут
подвернулся продавец – го�
тов отдать «девятку» за 120
тысяч рублей. Где их взять?

В городе была дорожно�
строительная фирма, принадле�
жавшая Жеревцову. В свое вре�
мя Жеревцов  проходил свиде�
телем по делу, которое вел Да�
нилов. Так они познакомились.
Но вот однажды в фирму Жерев�
цова нагрянула проверка. И яко�
бы обнаружилось, что фирма
задолжала в бюджеты разных
уровней более четырехсот тысяч
рублей. Материалы дела попали
к следователю Данилову.  «Час

пробил»! – решил Данилов.

Предварительные итоги голосования по выборам
депутатов Госдумы (по партийным спискам)

� Знаешь, я могу помочь
тебе и прекращу дело, � начал
разговор при встрече с Же�
ревцовым. – Но и ты мне по�
моги. Позарез нужны 120 ты�
сяч – хочу «девятку» купить.
Идет?

Жеревцов нехотя согла�
сился. Но почему�то не торо�
пился вручать Данилову
деньги. И вообще потом за�
думался: стоит ли их давать
вымогателю? Так как считал,
что долги в бюджет сможет
погасить на законных осно�
ваниях. Свои сомнения изло�
жил в управлении ФСБ. Там
его поддержали, выдали тре�
буемую сумму, предвари�
тельно переписав номера ку�
пюр и т.д.

Короче – взяточник  был
схвачен с поличным при пере�
даче денег.

Чем опасен сотрудник
правоохранительных орга�
нов, берущий мзду? Он, по
сути, покрывает преступника,
помогает ему уйти от ответ�
ственности. Своими действи�
ями он как бы удобряет почву
для произрастания кримина�
ла. За деньги можно – все!
Не потому ли у нас масштабы
преступности растут и растут!

Знаю одного сыщика (те�
перь уже бывшего), который
попытался выудить золотую
рыбку в мутной водичке. Ког�
да задержали двух парни�
шек, которых подозревали в
ограблении на улице подро�
стка, оперативник начал
свою «игру». Связался с ма�
терью одного из задержан�
ных. Красочно описал перс�
пективу ее сына оказаться за
решеткой. Но 20 тысяч руб�
ликов могут его избавить от
столь неприятного будущего.

Мать была согласна на
все. Однако требуемую сум�
му собрать не смогла. Даль�
нейшее все проходило в ос�
новном по уже знакомому
нам сценарию: ФСБ, аудио�
запись, меченые купюры, за�
держание взяточника с по�
личным. Суд, условное нака�
зание, лишение права рабо�
тать в милиции.

Изобличили, наказали, а
что дальше?

� А дальше, по моему
убеждению, лучше не будет, �
утверждает Сергей Иванович
Пузырьков. – Если не хуже.
Оборотни в погонах? Хорошо,
если это не будет очередной
кампанией. Тогда что�то мо�
жет и измениться. Но экономи�
ческая ситуация в стране не
вызывает особого восторга,
люди нередко идут на наруше�
ния закона, чтобы выжить. И в
милицию нередко идут все те
же люди, которые при случае
готовы переступить черту. А
госпожа Корысть тут как тут!
Хочется! И вроде бы можно...
У других получается, и у меня
получится.

Это скверное слово
«взятка»

Эх, если б кто�нибудь знал, откуда  растут ноги у мно�
гоглавого дракона по имени «Коррупция»...  (Начальник

Кемеровского областного ГУВД А. Виноградов).

Не очень оптимистичный взгляд у работника прокура�
туры? Но ему, ежедневно варящемуся в потоке крими�
нальных дел, виднее. Африканский страус от опасности
прячет голову в песок. Ничего не видит � все хорошо? Но
не будем уподобляться экзотической птице. Правда, ка�
кая она ни есть, все же лучше, чем слепое неведение.

Валерий
ПИРОЖНИКОВ,

журналист.

О, ВРЕМЕНА! О, НРАВЫ!
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Уважаемые читатели! Продолжается подписка на 2004 год. Под
писной индекс   34011. Подписавшись на «Российский репортер»,
вы поможете тем, кто нуждается в нашей помощи, и получите не
зависимый от  властей источник информации. Друзья, нам нужна
ваша помощь! Оставайтесь с нами!

СпортСпортСпортСпортСпорт

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА
В Мысках завершил�

ся  ХI Всероссийский
турнир по тяжелой атле�
тике памяти олимпийс�
кого чемпиона, чемпиона
Мира и Европы, заслу�
женного мастера спорта
Александра Воронина. В
соревнованиях участво�
вало 90 спортсменов.

Чемпионами турнира
среди женщин стали: в
весовой категории до 48
кг � Татьяна Шнайдер
(Мыски), до 53 кг � Ольга
Зубенко (Анжеро�Суд�
женск), до 58 кг � Ирина
Пономарева (Мыски), до
63 кг � Ирина Симакова
(Анжеро�Судженск), до
69 кг � Наталья Петрова
(Анжеро�Судженск), до
75 кг � Ольга Салюкова
(г.Северск, Томская об�
ласть), свыше 75 кг � Ека�
терина Жерякова (Кеме�
рово).

У мужчин победите�
лями стали: в весовой ка�
тегории до 56 кг � Сергей
Горошев (Кемерово), до
62 кг � Дмитрий Воронин
(Кемерово)� сын прослав�
ленного кузбассовца чем�
пион России 2003 года,
до 69 кг � Павел Мордвин�
цев (Кемерово), до 77 кг �
Андрей Киреев (Кемеро�

во), до 85 кг � Николай Ко�
чеулов (Гурьевск), до 94 кг
� Роман Константинов (Бе�
лово), до 105 кг � Денис
Федоров (Северск, Томс�
кая область), свыше 105
кг � Юрий Шеломанов (Но�
восибирск).
ТАЙСКИЙ БОКС

В Челябинске состоял�
ся чемпионат России по
тайскому боксу. Кузбас�
ские спортсмены заняли
четыре первых и четыре
вторых места. Победите�
лями стали: в весовой ка�
тегории до 91 кг � Семен
Шелепов, до 67 кг �  Артем
Левин, до 54 кг � Вячеслав
Гусев, до 48 кг � Юлия
Митренко. Вторые места
заняли: до 51 кг � Денис
Логунов, до 71 кг � Сергей
Хидченко, до 63,5 кг �
Александр Морев. Все
спортсмены из города
Прокопьевска.
ВОЛЕЙБОЛ

В спортивном комп�
лексе поселка Плотниково
прошли соревнования по
волейболу среди юношей в
зачет второй Спартакиады
т.н. губернаторских обра�
зовательных учреждений
Кузбасса.

Подготовка команд об�
разовательных учрежде�

ний к областным соревно�
ваниям велась почти це�
лый год. Учащиеся пока�
зали хорошую игру. В
упорной борьбе победу
одержали спортсмены ка�
детского корпуса МЧС,
второе место у кадетской
школы железнодорожни�
ков (г. Тайга), третье � у
многопрофильного лицея�
интерната, четвертое – у
команды кадетского кор�
пуса радиоэлектроники.

После трех видов про�
граммы у юношей лидиру�
ет сборная кадетского кор�
пуса радиоэлектроники –
24 очка, на втором месте –
кадетская школа МЧС
(Плотниково) �  22 очка, на
третьем многопрофиль�
ный лицей�интернат – 17
очков, на четвертом – тай�
гинцы.

У девушек после трех
видов Спартакиады лиди�
рует многопрофильный
лицей�интернат –28 оч�
ков, на втором губернатор�
ская женская гимназия п.
Елыкаево – 26 очков, на
третьем училище народ�
ных промыслов – 21 очко.

Следующий тур Спар�
такиады 20 декабря – в
Тайге пройдут соревнова�
ния по настольному тен�

нису и шахматам.
ХОККЕЙ

Хоккеисты ново�
кузнецкого «Метал�
лурга» � лидеры чемпи�
оната российской Су�
перлиги.

После двух кругов
(проведено по 30 мат�
чей) новокузнечане на�
брали 57 очков, и вмес�
те с магнитогорским
«Металлургом» и толь�
яттинской «Ладой»
возглавляют турнир�
ную таблицу российс�
кого чемпионата.

Причем в лидеры
«Металлург» вышел в
последнем туре, обыг�
рав дома нижегородс�
кое «Торпедо» со счетом
3�2. Таким образом, бес�
проигрышная серия но�
вокузнечан увеличи�
лась до 9 матчей (8 по�
бед и одна ничья под�
ряд). 10 декабря в пер�
вом матче третьего кру�
га  «Металлург» должен
был сыграть в Черепов�
це с местной «Северста�
лью», а 12 декабря –
игра в Санкт�Петербур�
ге с командой СКА.

В  финальную часть
чемпионата выходят 8
лучших команд, напо�
минает медиа�группа
«Кузнецкий тракт».

Эта встреча все�таки состоялась. К нам в гости пришла

Нина Иннокентьевна Барышева. Та самая прокопчанка, ко�

торая еще в советские времена отсидела в психиатрической

больнице 10 месяцев. Позже признали: пациент вменяемый.

Врачебная ошибка. На то есть официальные справки.

Но если «ошибка» � как же ее не заметили в течение по�

чти что годовой «отсидки»? Значит, «не замечали» наме�

ренно? И почему?

Материал Вячеслава Тогулева «Сумасшествие мнимое и

явное», в котором кузбассовцыв могут  узнать некоторых

местных деятелей, �  в  следующем номере «РР».

АНОНС

С У М А С Ш Е С Т В И Е
М Н И М О Е  И  Я В Н О Е

Карательная медицина в Кузбассе:
факты и мифы

Изучая животных, ученые обнаружи�
ли, что застенчивый характер может со�
кращать жизнь, пишет сегодня
Independent (перевод на сайте
Inopressa.ru).

Две американских исследовательни�
цы выяснили, что у крыс, которые испы�
тывают страх перед новизной, вероят�
ность ранней смерти от рака выше, чем у
их более храбрых сородичей.

У животных, которых ученые охарак�
теризовали как «неофобных» (т.е. боя�
щихся нового), вероятность преждевре�
менной смерти оказалась больше на 60
процентов. У них также вырабатывалось
больше гормонов, вызывающих стресс,
когда они находились в обстановке, где
присутствовали незнакомые для них
предметы.

Почти такая же гормональная реак�
ция наблюдается у робких, замкнутых и
пугливых детей. Поведение, характерное
для неофобии, можно обнаружить уже в
возрасте 14 месяцев.

В Вестнике национальной академии
наук ученые пишут, что результаты ис�
следования крыс вполне можно экстрапо�
лировать на человека.

Соня Кавиджелли и Марка Макклин�
ток из Чикагского университета исследо�
вали 28 самцов лабораторных крыс, ко�

торые по�разному реагировали на не�
знакомую обстановку.

Для того чтобы определить, являет�
ся ли крыса неофобной или неофиль�
ной (т.е. не пугливой), ее помещали в
контейнер, в котором располагали раз�
личные предметы: миска, кормушка,
тоннель и кирпич. Затем старые пред�
меты заменяли на новые и наблюдали
за реакцией крыс.

Неофобные крысы мало двигались
и мало интересовались новыми предме�
тами, в то время как более храбрые жи�
вотные демонстрировали любознатель�
ность и желание исследовать.

Ученые обнаружили, что средняя
продолжительность жизни неофобных
крыс составляла 599 дней по сравне�
нию с 701 днем для неофильных крыс.
Хотя пугливые крысы умирали рань�
ше, причина смерти была одинаковой
для всех животных.

«Наиболее удивительно, что самцы,
которых в молодом возрасте охаракте�
ризовали как неофобных, умирали
раньше, чем самцы, которых охаракте�
ризовали как неофильных. Однако к
концу жизни патология была идентич�
на для обеих групп самцов».

Робость может привести
к ранней смерти от  рака

НОВОСТИ  МЕДИЦИНЫ

Как показали ученые
кембриджского универ�
ситета люди после 40,
особенно женщины, ста�
новятся особенно чув�
ствительны к резко на�
ступающим интенсив�
ным физическим на�
грузкам

Этот связанно с нор�
мальным возрастным
процессом десимпатиза�
ции сердечной мышцы �

уменьшением количе�
ства нервных волокон
стимулирующих дея�
тельность сердца. В ре�
зультате за усиление ра�
боты сердца становятся
ответственны гормоны
крови такие как, напри�
мер, адреналин. Но та�
кая регуляция уже стра�
дает «запаздыванием» �
теперь не электричес�
кий нервный импульс

несет информацию о
недостатке кислорода,
а ток крови. В резуль�
тате, пока происходит
усиление работы серд�
ца, наступает кисло�
родное голодание тка�
ней и гибель клеток.
Поэтому от пробежек
до автобуса, подъемов
тяжестей лучше воз�
держаться, сообщает
«Солвей�Фарма.ру».

Подготовил
Сергей СТРОЕВ.

Не делайте резких движений

Просто анекдотПросто анекдотПросто анекдотПросто анекдотПросто анекдот
По сообщениям Госком�

стата России, за последний
месяц цена на бензин в сред�
нем по стране упала на 0.7
процента. Объем литра
уменьшился на 1.2 процента.

                   * * *
Суть национальной сис�

темы налогообложения:
имущество, оставшееся у
субъекта после уплаты всех
налогов, считается укрытым
от налогообложения и под�
лежит изьятию.

                  * * *
� А сегодня у нас в пере�

даче «О, счастливчик!» Вла�
димир Путин. И я задаю воп�
рос:

«Когда Украина рассчи�
тается за газ?» Есть 4 вариан�
та ответа:

«А» � в первом квартале,

«Б» � во втором квартале, «С»
� в третьем квартале, и «Д» � в
четвертом квартале.

� А можно звонок другу?
� Пожалуйста...
� Алло, Леонид Данило�

вич, когда вы рассчитаетесь
за газ?

� Ну, розумiйете...
� Нет, Леонид Данилович,

мне нужен правильный от�
вет...

� А якi йе варiанти?
� Буду краток: «А», «Б»,

«С», «Д»...
� А «Х» там немайе?
              * * *
Объявление на рынке :
Граждане торгующие,

внезапная проверка нало�
говой переносится с 10�00
на 12�00.
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